

Herrn Bürgermeister Tobias Faust  
Gemeinde Edemissen  
Oelheimer Weg 1  
31234 Edemissen

Antrag auf mehr Sichtbarkeit von Bürgerengagement

Edemissen, 01. Februar 202

Mein Z. : GR-  
E\_008\_MehrSichtbarkeitBuergengagement  
WG

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Faust!

Hiermit reiche ich meinen Antrag auf mehr Sichtbarkeit des Engagements von Bürgerinnen und Bürgern in der Gemeinde Edemissen in den Ausschüssen der Ortsräte der Ausschüsse des Rates und des Rates ein.

Ich bitte darum, im Rahmen Ihrer Informationspflicht den Antrag den im Gemeinderat vertretenen Fraktionen und Gruppen, sowie den verbleibenden einzelnen Mandatsträgerinnen und Mandatsträgern zur Vorbereitung der Beratungen und Beschlussfassung in den zuständigen Gremien der Gemeinde zuzuführen.

Vielen Dank !

Mit freundlichen Grüßen



Wolfgang Gemba

Anlage Antrag und Begründung

**Antrag :**

**Die Gemeinde Edemissen wird zukünftig für mehr Sichtbarkeit des Engagements von Bürgerinnen und Bürgern in der Gemeinde Edemissen sorgen, indem Eingaben, Anfragen und Beiträge von Bürgerinnen und Bürgern in den Sitzungen der Ortsräte, der Ausschüsse des Rates und des Rates grundsätzlich in den jeweiligen Protokoll wiedergegeben werden.**

**Darüber hinaus sollen Erledigung oder Beantwortung der Eingaben, Anfragen und Beiträge von Bürgerinnen und Bürgern Edemissens die Ergebnisse und Antworten ebenfalls in den jeweiligen Protokoll wiedergegeben werden.**

**Begründung:**

An die Mandatsträgerinnen und Mandatsträger der Wählergemeinschaft Freie Wähler Peiner Land – Peiner Bürgergemeinschaft in den Ortsräten und im Gemeinderat Edemissens sind mehrfach Anfragen und Beschwerden herangetragen worden, warum Eingaben, Anfragen und Beiträge von Bürgerinnen und Bürgern in den Sitzungen der Ortsräte, der Ausschüsse des Rates und des Rates grundsätzlich in den Protokollen der Sitzungen nicht wiedergegeben werden.

An den öffentlichen Sitzungen der Ortsräte, der Ausschüsse des Rates und des Rates der Gemeinde Edemissen können Zuhörerinnen und Zuhörer nach Maßgabe der vorhandenen Plätze teilnehmen. Sie können in der so genannten Einwohnerfragestunde Fragen zu Beratungsgegenständen der Ratssitzung und zu anderen Angelegenheiten der Gemeinde stellen. Die Fragen werden nach Möglichkeit in der Sitzung beantwortet.

In den Protokollen der Sitzungen in Edemissen werden regelmäßig die wesentlichen Inhalte der Sitzungen festgehalten. Aus den Protokollen ist insbesondere ersichtlich, wann und wo die Sitzung stattgefunden hat, wer an ihr teilgenommen hat, welche Gegenstände verhandelt, welche Beschlüsse gefasst und welche Wahlen angenommen worden sind.

Wie von der Gemeinde zu erfahren war, werden Eingaben, Anfragen und Beiträge von Bürgerinnen und Bürgern in den Sitzungen der Ortsräte, der Ausschüsse des Rates und des Rates nicht in den jeweiligen Protokollen dokumentiert. Das sorgt seit längerem bei engagierten Bürgerinnen und Bürgern für Unmut, Verdruss und zunehmendes Desinteresse an Politik und Verwaltung von Bürgerinnen und Bürgern, zum Schaden und Nachteil der Demokratie.

Für die Wählergemeinschaft Freie Wähler Peiner Land – Peiner Bürgergemeinschaft stehen Bürgernähe, Transparenz und Nachvollziehbarkeit der Arbeit von Politik und Verwaltung ganz vorne.

Die Eingaben, Anfragen und Beiträge von Bürgerinnen und Bürgern in den Sitzungen der Ortsräte, der Ausschüsse des Rates und des Rates sollen daher zukünftig grundsätzlich in den jeweiligen Protokoll wiedergegeben werden. Darüber hinaus sollen spätestens nach Erledigung oder Beantwortung der Eingaben, Anfragen und Beiträge von Bürgerinnen und Bürgern Edemissens die Ergebnisse und Antworten ebenfalls in den jeweiligen Protokoll wiedergegeben werden.

Die Dokumentation der Eingaben, Anfragen und Beiträge von Bürgerinnen und Bürgern in den Sitzungen der Ortsräte, der Ausschüsse des Rates und des Rates sorgt nicht nur für mehr Transparenz und Nachvollziehbarkeit der Arbeit von Politik und Verwaltung, sie macht auch das Engagement von Bürgerinnen und Bürgern der Gemeinde Edemissen sichtbar. Die Bürgerinnen und Bürger können sich so in ihren Anliegen mehr ernst genommen und besser mitgenommen fühlen. Das kommt der Demokratie und mehr Bürgernähe zugute, ein Mehrwert, der den übersichtlichen Mehraufwand bei der Erstellung der Protokolle mehr als rechtfertigt.

Gez. Wolfgang Gemba

Edemissen am 01.02.2022